

# Aimer notre Vocation xavérienne

*Voici que je fais une chose nouvelle :  
elle germe déjà, ne la voyez-vous pas ?  
(Is 43,19)*



En préparation du XVIII Chapitre Général

Fiche n. 01 (Septembre 2022)

## D'où venons-nous

*Le temps est précieux,  
 combien la grâce est précieuse,  
 combien le paradis est précieux,  
 combien Dieu est précieux.*

*(Conforti, La parole du Père, mai 1918)*

### ■ Objectif

Regarder le passé avec gratitude

*(cf. François, Lettre aux religieux, 21.11.2014)*

### ■ Texte xavérien inspirateur

74. Le repositionnement à partir de la première annonce, qui nous a été demandée au XVI CG, nous a amenés à retracer le chemin de notre histoire xavérienne pour y saisir l'étincelle inspiratrice qui l'a soutenue au cours des années, en lui permettant, avec beaucoup de créativité et d'audace, d'affronter et de surmonter les difficultés.

75. Conforti a vécu et nous a indiqué

l'union profonde entre consécration et mission. En concentrant notre vie sur Jésus pauvre, contemplé, aimé et suivi, nous partageons la joie de la mission inspirée par les pauvres, les destinataires privilégiés du Royaume (cf. C 9).

C'est avec eux que nous exprimons notre première solidarité à travers le partage des biens, l'engagement pour un monde plus juste, la dépendance comme attitude positive de détachement, la coresponsabilité, l'activité et la correction comme bons et simples gestionnaires (cf. C 30).

**(XVII Chapitre Général)**



**MISSIONNAIRES  
XAVERIENS**

Bukavu (RDC), Juillet 2023

[dg.saveriani.org](http://dg.saveriani.org)



## Présentation

Après la période du renouvellement conciliaire, caractérisée par le parcours identitaire et missionnaire qui a favorisé la nouvelle édition des Constitutions Xavériennes (1983), la Congrégation a continué à ouvrir de nouvelles voies de la mission (par exemple la réouverture de la Chine-1990 ; les nouvelles présences aux Philippines-1991, Mozambique-1998, Thaïlande-2012, Maroc-2020 ; ou d'autres ouvertures au sein des Circonscriptions où nous travaillions déjà). Nous sommes actuellement présents dans 22 pays.

A travers ces ouvertures vers l'internationalité de l'Institut (grâce à l'Animation Missionnaire Vocationnelle, la structuration de la formation initiale dans les différentes étapes puis dans les 4-5 Théologies internationales, les initiatives de formation permanente), l'effectif global est plus interculturel mais en déclin. En fait, au cours des trois dernières décennies, nous avons eu deux fois plus de morts xavériens

qu'au cours des 100 premières années de l'Institut : "Nos martyrs et l'exemple d'autres confrères qui ont consacré leur vie au service de l'Evangile nous stimulent sur le chemin de la fidélité au charisme" (XVII CG, 25).

Voici les thèmes des derniers chapitres généraux (CG). Au CG qui a approuvé la *Ratio Missionis Xaveriana* (XIV CG-2001), ont suivi les réflexions sur la spiritualité xavérienne (avec le Congrès de 2006 et le XV CG-2007) et sur la Mission (avec le Congrès de 2012 et le XVI CG-2013). Le XVII CG-2017 a repris le thème de la *première annonce*, dans la ligne du CG de 2013.

Les "lieux" de la mission *ad gentes* se sont déplacés d'une conception *géographique* de la mission (ne serait-ce que quelques 'pays de mission') à une dimension *existentielle* de celle-ci, à savoir "de sortie constante vers les périphéries de l'existence, vers les périphéries de son territoire ou vers les nouveaux milieux socioculturels" (EG 30).

Toutes les Eglises locales sont maintenant appelées à une "conversion missionnaire" où vivre, avec créativité, l'ouverture et le soutien même matériel à l'évangélisation. Avec les activités de *première annonce*, les Xavériens gèrent actuellement dans le monde environ 84 communautés paroissiales (certaines d'entre elles dans des situations de *première annonce*) et diverses modalités de présence missionnaire, différentes et nécessaires.

Relevons les événements significatifs à portée charismatique : béatification (1996) et canonisation (2011) du Père Fondateur, l'année jubilaire de la *Lettre Testament* (2020/2021), les procès de béatification de certains confrères. Ces événements renouvellent le chemin de la Famille charismatique xavérienne (c'est-à-dire toutes les différentes réalités religieuses et laïques qui la constituent) vers les sentiers de la mission *ad gentes* aujourd'hui comme, par exemple, le dialogue avec les sœurs et les frères d'autres religions, avec le monde non-croyant ou postchré-

tien; la *première annonce* et le catéchuménat pour la formation de nouvelles communautés chrétiennes; l'engagement pour la sauvegarde de la création (écologie intégrale), la présence *croyante* et évangélisatrice dans le monde numérique ...

D'un point de vue social, au cours des trente dernières années, le postmodernisme nous a ouvert à l'intelligence artificielle, avec ses défis. Certaines de nos circonscriptions ont traversé des périodes de guerre où, avec la grande souffrance, l'insécurité et le fait de se retrouver désarmés, les témoignages de communautés xavériennes proches des gens n'ont pas manqué, partageant la même souffrance et le même engagement pour la justice et la paix. La pandémie de Covid-19 nous a rappelé dramatiquement notre fragilité, en renforçant de nouveaux parcours de mission (des activités sectorielles assignées personnellement à certains confrères, aux groupes de confrères qui assument en synergie différents services grâce aux nouvelles technologies de communication).

# Aimer notre Vocation xavérienne

*Voici que je fais une chose nouvelle :  
elle germe déjà, ne la voyez-vous pas ?  
(Is 43,19)*



*En préparation du XVIII Chapitre Général*

*Fiche n. 01 (Septembre 2022)*

## Méthode

Cette fiche est conçue pour nos communautés locales. Après une réflexion personnelle, nous répondons communautairement aux questions proposées, et nous en rendons compte par écrit, **avant le 15 octobre**, à l'un des deux coordinateurs ou au secrétaire du *Comité préparatoire*<sup>1</sup> avec copie aux Supérieurs de la Circonscription. Nous suggérons de limiter la longueur des réponses à deux pages ou moins. Si quelqu'un, personnellement, veut proposer des réflexions plus articulées et les mettre à la portée de tous, il peut les envoyer à la DG avec la possibilité qu'elles soient ensuite partagées, à travers le site.

## Questions

1. Personnellement, je sens que je fais partie de l'histoire xavérienne ? Quelle conscience ai-je de notre histoire, qu'est-ce que j'en pense ?
2. Quels ont été les changements les plus importants au cours de ces vingt dernières années dans notre Famille Xavérienne et dans la Mission ?
3. Quels sont les principes qui ont conduit à décider/faire certains changements de ces dernières décennies ?
4. Quelles sont les valeurs de notre histoire, les expériences et les attitudes qui continuent à être importantes pour le chemin de notre Famille missionnaire ?

*(Par le Comité Préparatoire pour le XVIII Chapitre Général)*

<sup>1</sup> P. Fabien T. Kalehezo: [kalehezo@saveriani.org](mailto:kalehezo@saveriani.org), P. Eugenio Pulcini: [pulcini@saveriani.org](mailto:pulcini@saveriani.org) et P. Faustino Turco: [faustinturco@gmail.com](mailto:faustinturco@gmail.com)